



# Un enorme fracaso echandista en Esparta

Los verdes chapulines argoleros (con y sin leva) se dieron durante varios días a la tarea de recorrer los campos invitando a los sencillos labriegos a una función de cine GRATIS y con ese cebo atraer al centro a sus escasos partidarios. Repartieron hojas sueltas en la ciudad y hasta en casas jimenistas, excitando a ir a topar a los famosos oradores Pache Cordero y Zúñiga Montúfar.

Todos esos esfuerzos, idas y venidas, sudores, congojas y fatigas, dieron por resultado el monstruoso contingente de SESENTA individuos entre campesinos y habitantes del centro que se encaminaron a la estación el sábado 21 a topar a los delegados de la Argolla. Total, un verdadero parto de los Montes.

Los oradores, tristes y catatónicos, limpiaban las gafas y tornaban a ponérselas para ver si descubrían más gente; pero nada! no había más ranas verdes.

Aquello parecía una procesión fúnebre, que a paso de entierro se dirigía al lugar de la gran farsa: el salón teatro.

Allí, al halago de la película GRATIS acudió la numerosa chiquillería de la ciudad, que no desprecia esas ocasiones. Muchos ramonenses que estaban para hacer su comercio el domingo aprovecharon la ocasión del espectáculo gratis, y también muchas buenas mozas y viejecitas del campo, completando así un bonito lleno de galería.

Vinieron luego los discursos con su obligado estribillo del 28 de abril. Empréstito francés y otras lindezas, y punto y seguido los telegramas a don Alberto: "enorme manifestación, triunfo completo, grande gurbia".

Qué contentos, que agradecidos están los chiquillos de la generosidad de don Alberto, que así sabe gastar sus cinco en divertir a la infantil muchedumbre! Están pidiendo repetición, y el hombre que quería sus realitos sólo para sus hijos, gastará parte de ellos en los ajenos. Bien por don Alberto, corazón tierno como una hoja de lechuga!

Pero es que estos argoleros no consideran a don Alberto: fracasado en San José, Heredia, Ahajuela, Esparta. Fracaso en todas partes.

Y tan grande fué el de Esparta, que terminada la farsa del cine, se han ido los oradores a escape en el primer tren, sin hacer la remión anunciada en hoja volante para el domingo siguiente, 22.

Nos figuramos los comentarios de los oradores; porque Zúñiga Montúfar no tiene un pelo... de tonto, ni el doctor Cordero, que han comprendido el timo del cine.

Llueven protestas a favor de la causa republicana. Se rumora que la próxima ovación será con cine también, disfraces, bombas, titeres, Panchito y otras etéreas en honor del eminente orador y tilichero Molina, de Heredia.

En cambio, el partido republicano supo el sábado, una hora antes de la llegada del tren, que venían los oradores don Porfirio Molina y don José R. Mesén.

Abrió su club, y al grito patriótico de Viva Jiménez! se reunió inmensa muchedumbre de republicanos ansiosos por oír la palabra de aquellos oradores, que estuvieron a grande altura y cosecharon nutridos aplausos.

No pudiendo el gran local del Club contener tantos ciudadanos, estaban la acera y las calles materialmente llenas de republicanos. El partido republicano no necesita de recurrir a farsas de cine gratis y otras habilidades para congregarse gente. No, sus reuniones son espontáneas y numerosas siempre, porque dentro del corazón republicano vive la llama del patriotismo y la convicción de que el hombre más capacitado para hacer un gobierno prestigioso y fecundo en bienes al país, manteniendo en alto los derechos de la democracia, es el gran ciudadano Lic. don Ricardo Jiménez.

Abajo las farsas de la Argolla! Viva Esparta Jimenista!

Chapulincito azul

Esparta, 22 de julio de 1923

# Así se engañan los echandistas!! El colmo de la mentira!

## Como dan cuenta de sus triunfos los verdes

Anoche se llevó a cabo la reunión semanal del echandismo que debía haberse celebrado en Las Arcadas, pero no fueron hasta allí porque no LES ALCANZO la gente para hacer desfile del club hasta aquel lugar. Una gran cantidad de vecinos de San José vieron anoche esa reunión microscópica del iglesismo-verde, más insignificante y ridícula de lo que los republicanos pudimos imaginar.

Bueno, eso no hubiera tenido importancia, ya estamos acostumbrados a esas insignificantes reuniones verdes; lo que nos ha movido a escribir este comentario es la nota, que para que la conozcan los habitantes de San José, reproducimos íntegra la publicada esta mañana en el "Diario del Comercio", órgano amarillo del Partido Verde; dise así esa nota:

**"LA ENORME MANIFESTACION AGRICOLA DE ANOCHE. MAS DE TRES MIL ECHANDISTAS FRENTE AL CLUB**

¡Así se habla! Sin invitaciones, sin trenes expresos, sin tranvías especiales, improvisadamente se reunieron los agrícolas anoche. Imposible contener muchedumbre tan compacta en los salones del club. Tuvo que hacerse la reunión afuera, hablando brillantemente los oradores desde las ventanas del edificio.

Todas las calles vecinas se llenaron de partidarios, quienes vivaban entusiasmados al Lic. Echandi.

He aquí, pues, la contestación de nuestro Partido invencible a las combiaciones de rojos y azules.

¡Así se habla!"

¡Qué les parece! A una reunión a la cual difícilmente asistieron doscientas personas se le llama "enorme manifestación". Y se hace llevar a la suma de TRES MIL los asistentes.

Y lo bueno y hermoso es que ellos dicen que esta "grandiosa" reunión es la contestación a la "pequeña manifestación" que el Partido Republicano hizo la noche del jueves, cuyos resultados han sorprendido no sólo al enemigo que ha visto legiones de republicanos, sino a nosotros mismos, pues nuestras esperanzas fueron superadas.

Da tristeza ver a estos echandistas que en su bochornosa derrota se vuelven locos y no saben más que hacer el ridículo!

Y lo peor del caso es que hagan esos ridículos, periódicos serios y dirigidos por personas de ciertas condiciones intelectuales a quienes debiera repugnar contribuir a esos engaños que en vez de lograr llevar el entusiasmo a sus copartidarios lo que consiguen es constituirse en mofa de las personas sensatas.



La Emulsión de Scott ayuda al perfecto desarrollo de las niñas y hace mujercitas robustas, sonrientes, que son el orgullo de los padres y la bendición del hogar. Nada más eficaz para combatir Anemia y hacer sangre rica.

## Los incidentes del jueves

Cuando la manifestación Republicana del jueves en esta capital, pasaba por la esquina de la casa que ocupa el Club Agrícola, algunos echandistas lanzaron piedras y provocaron a los manifestantes, quienes trataron de defenderse. Pero algunos Jefes del Partido Republicano aconsejaron a los manifestantes siguieran su camino y así la hicieron éstos. En la esquina dicha había un grupo de reformistas que se quedaron allí y entre éstos y los echandistas hubo algunos incidentes.

**Gabriel Coronado, Sucesores**  
TENERIA Y ALMACEN DE CUEROS  
y toda clase de materiales para zapatería  
SUELA DE LA MEJOR CALIDAD  
Ap. 483 — Tel. 713

## Este Doctor Há Observado Los Resultados De Lavol Sobre El Eczema.

Leed lo que el prominente médico latino americano, Dr. Luis C. Guizado, con residencia en la calle de Florán No. 195 Bogotá, Colombia, dice con respecto a sus observaciones:  
"Primeramente, del caso de un religioso franciscano que sufrió de una terrible erupción durante muchos años, y en quien produjo Lavol un resultado completo y permanente."  
"Segundo, la propia hija del Dr., con una infección con la que se le pincharon los dedos, al grado de que perdieron su forma. Después de haber recibido la atención de varios doctores cuando pudieron mejorar su estado, se alivio por completo con un frasco de Lavol."  
"En beneficio de los enfermos de la piel, cada semana hebreo estado publicando en esta sección cortos de tarjetas remitidas en la América Latina. Todas estas cartas relatan la historia del alivio de terribles sufrimientos obtenido con Lavol."  
"Porqué no, Ud. hoy mismo a la farmacia y obtiene un frasco de este líquido purificador y excitante? Aplíquelo a la piel hoy en la noche."  
Se vende en todas las Farmacias

## LAVOL El Líquido Maravilloso

SAL BLANCA PUNTA PIEDRA  
Depósito donde BLEN, CASTRO y Cia.  
Contiguo Banco Mercantil  
Antes de comprar, consulte nuestros precios

## La incógnita se va despejando

De todos los pueblos de la República, se reciben numerosas y nuevas adhesiones a la hermosa causa Republicana.

La derrota que en el Congreso sufrió el Echandismo ha despertado el espíritu de los ciudadanos quienes unánimes se abrazan con entusiasmo al Pabellón Azul.

En el próximo número publicaremos los nombres de estos valientes y patriotas Republicanos.

PURGANTES -- y -- ANTIBILIOSAS -- son las -- PILDORAS :: :: DIABLITOS

## Clarividencia

El futuro Presidente de Costa Rica en el próximo período constitucional, debiera y debe ser el Lic. Ricardo Jiménez O. ¿Por qué? Sencillamente porque es un insigne e ilustre pensador costarricense.

La *sensatés* aconseja que el voto para Presidente debe dársele al Lic. Jiménez, pues en él está simbolizado en latente forma, lo mejor que Costa Rica puede esperar de un buen Gobierno, que será una era de Paz y Prosperidad.

Si usted, amable lector, pudiera comprender, profundizar, o aquilatar cuánto abarca mi declaración, seguramente no admitiría, no permitiría, y se abstendría de contrarrestar o neutralizar las fuerzas que operan a su favor.

Tal vez sea un poco difícil para usted, querido amigo o hermano, asimilarse al contenido de mis palabras, pues llevan dentro y las sustenta un resplandor de tello de bonanzas para nuestro país, que se sucederán armónicamente como designios del alto.

Usted debiera comprender que este hermoso pensamiento lo he concebido al concentrar mis esfuerzos en el supremo bien para todos en conjunto, ya que tras esa estela luminosa, está en forma radiante la figura del licenciado Jiménez Oreamuno, que será un sol que a todos nos alumbrará dándonos calor y nueva vida.

LA ESFINJE



Para dolor de cabeza TOME OBLEAS CEFALICAS más solubles y rápidas que las pastillas EN TODAS LAS BÚTICAS



Si, Señor "Gets-It" lo extirpara De venta mundial

## Ultimos detalles de la muerte del Gral. Juan C. Gomez

(Correspondencia de Caracas)

Por noticias llegadas de Caracas se sabe que el general Juan C. Gómez, primer vicepresidente de Venezuela, fue ultimado por el doctor Adolfo Bueno, quien lo cloroformizó y el mismo sobrino del extinto, José Vicente Gómez, segundo vicepresidente de la República, lo apuñaló. Bueno está preso y es posible que sea fusilado en breve. En tanto que su cómplice José Vicente se ha fugado a Santa Marta, adonde llegó hace poco de incógnito.

Los centinelas que se hallaban la noche del asesinato a la puerta de la habitación del difunto Gómez, declararon al siguiente día del hecho que sólo habían visto entrar a las habitaciones de éste al General José Vicente Gómez y al doctor Bueno. Ambos soldados fueron inmediatamente fusilados, por orden de José Vicente, quien se vió descubierto.

Como el Presidente Gómez sufre de arterio-clorosis los médicos le han aconsejado un viaje a Europa, con este motivo convocó el consejo de familia en el cual tomaron parte los tres Gómez, padre hermano e hijo. Se discutió quién quedaria encargado del poder y José Vicente se opuso rotundamente a que se dejase a su tío.

A los pocos días de muerto don Juan C., discutían el hecho varios miembros de la familia Gómez en presencia del presidente Gómez y su hijo José Vicente, y la tía de éste, Regina, ignorando aun quien era el asesino de su hermano exhortaba al presidente Gómez a que se hiciera serio y concienzuda averiguación del crimen y que se hiciera un terrible escarmiento, lo que encolerizó a José Vicente abandonando la reunión de manera violenta, esto y la declaración de la concubina del difunto hizo sospechar de la responsabilidad que le cupiera a José Vicente en el crimen en cuestión, y de ahí lo que dejamos apuntado.

Desde que se supo en el extranjero la muerte de Juan C. Gómez, se acusó a su sobrino de ser su victimario. Y este crimen, sin segundo en Venezuela puede que dé al traste con la dinastía Gómez en ésta.

Ojalá Dios quiera tener compasión de los venezolanos y así lo disponga.



## Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PÍDALA én todos los establecimientos

# De Alajuelita

## Los echadistas locos, desesperados

Andaya Ismael Rojas Yglesias. Señores Echadistas, no hay que echarse loco, desesperado por matarle el rabo al gato porque nos las calles de esta población exhiben la ruina. Jamás que Ud. se compeñan do como en clase un estandarte ver en coger las riendas, se les desquiebra de de un circo o salón cómico, la fa el plé del estribo y, al suelo. Esta- mossa Directiva de la provincia de mos muy escarmentados: ¿Quienes Alajuela en la cual se exhibe un enor trabajan en el Agricolismo? ¿serán me cuadro de papel como con inter- Agricultores? ¡Jamás! Son guessitas valos en blanco hasta de cinco pulga amparados por al casualidad. Son per das: juzgue el público la patraua y sonas emencigas de revolcar la tierra el engaño en otros lugares que mu con pala y machete y ver con hie- chos talvéz no conocemos y que con gría y gusto el fruto de su trabajo. eso nos quieren envolver. Directivas Unos han vivido de Jefaturas porfi como la de Alajuelita cuya publica- ticas importando poco lo legendario ción provocó su derrota.

Dicen y es cierto que a don Ismael más queridos que son nuestras espó Argolla le mandab 70 linternas para sas y nuestros hijos, que obsequie a sus partidarios y que Otros viven de la cuchara y del sale con linterna apagada y entra con martillo y otros oficios honrosos no linterna encendida porque después de digo no, pero no son agricul. Otros de unas cincuenta que dá, las demás le hacer cuadros de espejos y ultima- quedan para alumbrarse junto con mente de peones de don Cleto en la su familia. Parece que se las vende Municipalidad de San José y otros a Calderón por libras. del comercio aventurero de este pue

Ya no corren como antes desespé- lo que en este ramo no da ni para rados pues se les agotó el elemento mantener una sola persona. y las fuerzas y sobre todo les nega- Esto compone el Agricolismo en Al- ron el zacatillo y estos son partida- juelita. En cambio el republicanism rios de don fulano o zutano con fal- son todos trabajadores que saben sem que tenga gurvia. Ya parece que se brar desde la preciosa maza de café vuelven a recomendar las fambas ve hasta el grano más diminuto que si las de parafina chorreadas a mano va a nuestra alimentación.

R. A. CH.

### BOTONES DE CONCHA PERLA TODAS FORMAS Y TAMAÑOS

Después de quince días tendré el gusto de ofrecer a Comercio importador, botones elaborados aquí en maqui- naria moderna, de todas formas y tamaños, los cuales ver- duré a los precios que se expenden al por mayor en el ex- tranjero. Ruego a los señores importadores de este artículo abstenerse de orientar los al exterior hasta tanto no vean muestras y precios. La maquinaria la estoy montando y a- bre lo más pronto.

F. RUM IBAUM

Cartago, 9 de julio, de 1923

## DE ASERRI

Dadme un punto de apoyo y una palanca apropiada y moveré el mundo —Arquimedes—

Es Oriente purísimo el ilustre Costarricense oriundo de la muy noble y leal Cartago.

En esa ciudad, en ese suelo fecun- do y privilegiado por la naturaleza, con de tantos hombres ilustres, allí nació el hombre escogido Ricardo Jiménez Oreamuno timbre y gloria de Costa Rica porque hasta el momento no ha sido rivalizado. ¿Cómo negar- lo?

Mañana cuando jóvenes elementos intelectuales que van surgiendo pue- dan aparecerse o superar eso es cir- cunstancia aparte; es una prueba de que Costa Rica ha adelantado, ha pro- gresado indeciblemente en lo que res- pecta intelecto nacional. —Don Ricar- do necesitará un punto de apoyo pe- ra mover y ensabchar el país por la senda halagadora de vida libre, y su palanca ha de ser ese brote luminoso emporio del talento Costarricense, e- lementos sanos y vigorosos, que cabal- garán con él, en la faena hasta el fin de conseguir la —Salud y Paz re- dentora de la Patria— El pueblo de,

Costa Rica convencido irá con don Ri- cardo Jiménez al triunfo indudable del Partido Republicano, aún por más que los contrarios en su afán, digan: Ir con don Ricardo es ir contra el Se- ñor— ¿porqué descender tanto del punto de política en que están colo- cados, para qué tanto confundirse Eso, no es política de fondo ni de base: con esas politiquerías no se hace nada, menos pretender obscurcer la luz diáfana de la verdad.

Este hombre es el humilde pero cien- tífico ideal de un Jimenista aserri- ceño.

R. R.

Aserri, agosto 2 de 1923.

### Teatro Trébol 4 DE AGOSTO

A LAS 7 P. M.

NOBLES Y PLEBEYOS

A LAS 8.30

PELICULAS COMICAS

## Botica EL COMETA

VENDE

Aparato para frescos, de 3 llaves: para agua, agua gaseosa y cerveza.

Caja Registradora Nacional que marca hasta ₡ 30.00 y de suma total.

Cocluche Americano con caballo ape- rado.

Emulsión para tosferina, recetada por los mejores médicos. Se garantiza su eficacia.

## Alerta pueblo Ramonense

Así como las campanas de la iglesia católica os hacen llama- mientos para que acudáis al templo en donde postrados ante la fe divina eleváis profundas preces al Señor; así los clari- nes de la democracia os llaman en este momento propicio para que meditéis en los destinos de la Patria y en el candidato que con experiencia en el manejo de la cosa pública sabrá dar bienandanzas a dichos destinos.

Antes que falsarios, quienes han vivido y viven de la política, lleguen a vuestros hogares a inducirlos para que cojáis por la vereda verde que cubre la serpiente de la tiranía, y no sigáis por el camino amplio y sin tropiezos que os brinda el jimenismo, bueno es traer a vuestra memoria hechos que re- percuten no sólo en vuestras conciencias sino en la conciencia nacional.

Sabido es por vosotros en el estado de sitio que en tiempo de los Tinoco estuvo este pue- blo para el cual la divisa roja que usaban los llamados oficia- les y soldados, era signo de es- carnio y vilipendio para nues- tra libertad, como lo sería la misma divisa que usa el parti- do volista si por la fuerza pre- tendiera llegar al poder.

Aun está latente el Tedeum que el Pbro. don Juan Vicente Solís, cantó el 11 de agosto de 1919, fecha en que volvió la tranquilidad a nuestros hogares, fecha en la cual fructificó la simiente de rebelión contra la tiranía que allá en la capital al convertirse en ceniza la im- prensa que servía de vocero al despotismo, derramaron tanto los hombres como mujeres y niños. En aquella misma fecha, en el parque de esta ciudad, al dar las seis de la mañana, se oyeron tres descargas dadas

por la soldadesca. Aquellas des- cargas fueron tomadas por los nobles y leales patriotas de este terruño no como señal de due- ño al tirano caído, sino como un saludo a la patria libertada de un mal gobierno, y un aplau- so efectivo a los cuarenta hijos de este pueblo que allá en el Guanacaste con un gesto de hidalguía se habían revelado con- tra el mismo tirano.

Es el momento ramonenses de seguir este ejemplo de patrio- tismo y revelarnos contra todo aquel que intente que con nuestros votos favorezcamos al candidato que está aliado a cier- to círculo de inválidos tinoquis- tas, quienes teniendo ingeren- cia en el gobierno, harían el propio de establecer de nuevo aquel régimen de fuerza y de terror.

Acojamos con entusiasmo la causa republicana, la causa que sustenta los derechos del pue- blo y para mantener sanos es- tos derechos, votemos por el candidato que patrocina esa misma causa, por el Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno. Contribuyamos con nuestros votos a que triunfe la democra- cia y así obtener con ese triun- fo que el Presbo. Solís quien ha dado muestras de ecuanimi- dad y cariño por este pueblo, cante después de las elecciones un Tedeum que corrobore aquel que cantó cuando nos libramos del poder de los tiranos. Nues- tro candidato por otra parte, con la verba que le caracteriza, en el solio presidencial que es el altar de nuestra patria can- tará el ocho de mayo de 1924, otro Tedeum en loor al triunfo de sus partidarios que redundará en bien de todos los hijos de Costa Rica y extranjeros.

VUESTRO AMIGO.

## Nutre a los Niños

Porque tan sólo con- tiene las substancias esenciales para la vida, que permiten que el cuerpo pueda trans- formar los alimentos en fibras orgánicas

## VIROL

Empleado en 3,000 Clínicas para la Infancia. Agentes: Reardon Gordon & Co., P.O. Box 1058, San José, Costa Rica.

## Mostacilla Herediana

Hace más o menos cinco me- ses, por gestiones de don Ramón Solera quien ama muy veras a esta ciudad y provincia nuestra, sin otro interés que el bien co- mún, se iniciaron los trabajos para emprender la construcción de la carretera a San Isidro, y según se dice, este señor, por me- dio del señor Gobernador, pidió un ingeniero para que hiciera los estudios.

No se sabe por qué ese inge- niero no llegó sino hasta el miér-coles último, y con noticia de ello, los dirigentes del echadismo se agregaron a la comitiva, y se valieron de esa coyuntura para hacer creer al pueblo de San Isidro que a ellos se debe sa gestión, y tratan de engañar os con la mentida promesa de que se les hará dicha carretera.

Por suerte todo el mundo sabe que ese trabajo fué obra de don Ramón Solera, y que no lo guía otro interés que el de nuestro progreso general.

Por otra parte, la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento, tiene por experiencia, la convicción de no emprender trabajos de esa naturaleza si no se deposita antes el costo total de lo presupuestado para no verse en las dificultades que a me- nudo se presentan, de que unos pocos suscriben bonos y luego hay muchos atrasos en las plani-

llas por falta de fondos; sobra todo en este caso, como en otros, p. ej. la carretera a Santa Bárba- ra, que ha sido un anzuelo de los echadistas para coger incau- tos, pues como lo están viendo, a estas horas no se ha empezado, no se ha depositado un cinco, a pesar de las rajonadas del primer cabecilla, que convencido de la derrota, se marchó al exterior dejándolos solos y afligidos. . .

Otra plancha de esta gente fué de querer arrebatar a Barrio de Mercedes y al Barreal, la mi- tad de sus territorios en favor de San Francisco, con pretextos escolares; pero la justicia y el derecho, que siempre han marcha- do de parte de aquellos distritos, pues desde tiempo inmemorial conservan sus límites y sus ju- risdicciones, sin que hasta la hora haya habido discusión, triun- farán sobre mezquinos intereses de partido, porque el Gobierno no se ha de prestar a las com- placencias que ellos quieren, (los de San Francisco) porque eso se ría darles ciertos derechos que se prestarían para discordias que no deben existir entre vecinda- rios hermanos y colindantes.

Por todas partes hacen plan- chas, y siempre de mala ley.

Eso engendra la derrota y la minoría impotente.

MOREIRA

### SE TRASLADO

## “La Nueva Cigarrería”

y oficina de compra-venta y cambio de discos para fonógrafo al lado Joyería Siebe, frente Librería Trejos Hermanos.

### ADHESION

## Paraguas Italianos

de seda y

media seda

magnífica cali-

dad a

PRECIOS

muy bajos

de venta donde

A. T. Brenes

y Sobrino

A LOS NISOS

que sufren de diarrea

suminístreles

BISMUTOL

Se vende

en todas las Boticas

No. 5

Como no se ha querido tomar en cuenta lo por mí aclarado en el No. 34 de “La Razón” de fecha 15 de mayo de este año, pues lo nuevo se hace aparecer mi ombre en la Directiva Cantonal Echadista que ahora circu- la; declaro: que dejo mi neutralidad para adherirse desde este momento al Partido Republicano.

Alajuela, julio 27 de 1923.

Francisco Saborio Q.

## AL Almacén

llegó

Afrecho de trigo

Hierro para techos

Tel. 198. Ap. 614

Tomás Fernández.

# El Paraíso rechaza al echandismo

Al iniciarse la campaña política, antes de que don Ricardo Jiménez aceptara la candidatura, el señor don Alberto Echandi y el señor don Rafael Iglesias llegaron al cantón del Paraíso y como lo hicieron de pueblo en pueblo aquí conversaron con unos cuantos ciudadanos para engañarlos. Llegaron bajo la oscuridad de la noche para que la pantomima no fuera descubierta y don Rafael con el descaro más grande dijo a los paraiseños con estas palabras: "Hoy como nunca no será más jefe de Uds., seguidme en mi camino, votad por el señor Echandi para salvar la república como lo voy a hacer y así espero que todos los civilistas han de seguirme para poder llegar a la victoria."

Los concurrentes quedaron pasmados, no conocían a ese hombre que decía don Rafael se llamaba Echandi y en esos momentos todos sintieron un escalofrío por el descaro con que estaba hablando y de ese modo los ex-civilistas no quisieron ir a saludar a los dos visitantes.

Solamente 3 o 4 de los iglesias idólatras junto con dos resentidos que malamente figuraron en el partido Republicano en otros tiempos, fueron a besar las manos del traidor de su partido, de aquel que cayó en la enercujada que le tendieron sus enemigos los godos de la argo-

lla; parece mentira, pero el que asestó el puñal, el que cometió aquel crimen político, sepultando a don Rafael fue el mismo señor Echandi que le acompañaba en su ridículo viaje de marrras.

Por esa razón los ex-civilistas de este lugar no quisieron seguir a don Rafael Iglesias y los que hoy representan el olimpo del Paraíso han recibido el tremendo castigo por el pueblo del Paraíso, señalando a los que ayer fueron enemigos encarnizados de Iglesias convertidos hoy en satélites de él y por esa razón han recibido el castigo despreciándolos y acogiendo la causa más justa y redentora y a su digno jefe que ha revestido al pueblo con las joyas más valiosas, testigos del cariño, del aprecio que don Ricardo Jiménez ha tenido por el pueblo virril del Paraíso.

De esta vez han demostrado más vergüenza los paraiseños, no han querido participar en tan descabellada comedia, aquella pantomima odiosa del Teatro Trebol, que ha sido el ridículo de la actual política y se han negado a seguir a los fariseos que han sido la personificación del odio en este pueblo culto, y hoy sus coterráneos han lanzado su merecido VADE RETRO.

FARIA

Paraíso, 2 de agosto de 1923.

## United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los Jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio regular entre Limón y Nueva York de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los Jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los Jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN.—Administrador.

San José, abril 9 de 1923.

## Curiosidades políticas floreñas

En días pasados estuvieron en el distrito de Barrantes el doctor Cabezas, uno de los hermanos del señor Acosta, y el notario herediano. Lic. don Victor Trejos, en solicitud de partidarios para la Argolla Tinoco-Echandista.

También hemos visto en las mismas carreras al doctor Zamora y a Joaquín Arias, vecino éste último de San Francisco de Heredia.

Parece que les soplaron muy buenos vientos, pues ya dicen que el triunfo del echandismo en este lugar es un hecho. ¿Cuál caña? ¿Por qué no echan afuera la directiva? ¿Miedo al zarrandeo?

Olvidan estos partidarios del Tinoquismo en incubación, que los joaquinaños conscientes jamás irán del brazo de sus verdugos de antaño. Mucho tiene que

recordar el pueblo joaquinaño de la nefanda tiranía tinoquista, casi toda afiliada al echandismo, y por ende aguardando el momento de volver a tomar güer güero, pues a estas horas muchos de ellos están con el rabo cortado y a mecate corto.

Y para terminar, van dos preguntas a los joaquinaños conscientes de sus deberes patrios.

Es buena una candidatura cuyo jefe se opone en el Congreso al auxilio pecuniario del Municipio para la obra de la cañería?

¿Es decente pintar de verde las bombillas del alumbrado público? Fíjense mucho en lo que ha ocurrido y en lo que pueda ocurrir en el transcurso del tiempo que falta de la campaña política.

El Duende Azul

• Para las personas de buen gusto  
Tenemos un lindo surtido de casimires, pura lana, ingleses  
colores y dibujos de última novedad.  
Ya lo saben nuestros clientes  
M. VECCHI e HIJO

## La Sabana completamente azul

(Al Generalísimo don José Cabezas y a su Ayudante Coronel Tobías Delgado)

En mi visita a los pueblos he podido convencerme de la hermosa realidad, de la fuerza numérica de nuestro partido azul.

El lunes lo destiné a hacer el censo, personalmente, del simpático Llano de Mata Redonda, llano que ha correspondido a la llamada de los hombres serios que forman el Partido Republicano.

Al igual de lo que hacen las autoridades fuf, casa por casa, indagando la filiación política a los viejos y jóvenes, que por la ley, pueden votar.

En el distrito pueden ejercer el sufragio 190 individuos de los cuales 2 pertenecen al Partido Reformista, 1 que no quisieron dar su filiación, 2 los señores Sandí y Chacón al Agricolismo y el resto 148 al partido cuyo lema es la regeneración política del

Firmes en sus puestos están los hijos del inolvidable republicano don Florencio Castro; centinela de punto fijo por designación de sus compañeros el viejo luchador Ezequiel Vilalobos, General de Artillería el joven Ing. don Daniel Sibaja Quesada digno abanderado de siempre patriarca don Tomás Ramírez y Corneta de ordenes el incansable tipógrafo Emilio Alpizar A.

Con un ejército tan bien disciplinado y con un enemigo tan poco en número pero tan pulcro en sus acciones, la victoria será la más pacífica que se consiga en el país, para bien de las instituciones republicanas futuras y bien de la familia costarricense.

Corresponsal Político

Mata Redonda Azul, 10. agosto 1923.

## Alquiler locales para comercio

completamente nuevos, situados 50 varas al Norte de la Botica Oriental. Magnifico punto comercial. Precios y condiciones entenderse con

m AUGUSTO COLOMBARI

## ADHESION

La Uruca, julio 29 de 1923.

Señor don Florentino Castro

Tengo la bondad de poner mi nombre en la lista del Partido Republicano.

Rafael Ramirez Varela, artesano, nativo de la Trinidad de San José.

## AMERICA

Sábado 4 de Agosto  
Ultima Función Popular de

RAFAEL ARCOS,  
CARMEN RODRIGUEZ  
y SILVIA VILLALAZ  
ENTRADA: UN COLON

## VARIEDADES

Sábado 4 de Agosto

Por última vez y en Función Popular

LOS 3 MOSQUETEROS

Principian: Entrada \$0.50

ESPLENDIDA propiedad Situada en el corazón del distrito comercial de San José, se vende a precio de ocasión.  
Construcción nueva. Lote esquintero. Alquiler permanente y seguro. Entenderse con:

ANTONIO SERRA

Apartado 170

## SEÑORITA ANGELA

(PELUQUERA)

Corte de pelo con arte y elegancia. Afeitado de barba. Se tinte el pelo.

— Precios —

Niños y señoritas \$ 0.50  
Con loción 0.75  
125 vs. Norte Botica Oriental

LOCAL DEL DR. VARGAS

## Cajas de Hierro

CONTRA INCENDIO

— Marca —

"Herring Hall, Marvin Safe Co."

Ha recibido nueva remesa en todos tamaños

ROMULO ARTAVIA  
Agente exclusivo

## J. F. Salazar Q.

Unico Arquitecto Ingeniero Incorporado y Facultado por las Leyes de la República, que ejerce y practica en el país

AVISA

a las personas de buen gusto que deseen construir conforme el arte arquitectónico indica, librándose del empirismo, que no ofrece garantías técnicas, que se hace cargo de construcciones de todas clases, por dirección y contrato a precios módicos.

## TEATRO NACIONAL

DOMINGO 5 DE AGOSTO

Ultimo Concierto  
DE  
Manuel Salazar

¡VIVA LA LIBERTAD!!

## Una visita por la finca "El Molino" de Mr. Minor C. Keith. en Cartago

Habiéndonos tomado la libertad de aquellos que tienen criterio propio para pasar un rato en esa preciosa finca, para poderse ganar el pan.

Debería ese señor, en materia de trabajo dejar la política afuera del do de que hay allí un tal Tino, con color o de otro político, debe respetar a aquel que cumple con su deber y si es de un bando o de otro, inútil vista, ya que ese señor Tino, demuestrá su inutilidad desde el momento en que da trabajo a aquel que es verdadero pero no así al que no lo es, debería antes de que le repiquen las campanas por segunda vez, renunciar su puesto.

CORRESPONSAL

## "La Josefita" y "La Favorita"

Las dos mejores HARINAS que hay actualmente en plaza  
Depósito en la Panadería "LA JOSEFITA",  
Ciento cincuenta varas al Sur del Hotel Washington

FAUSTO CALDERON COTO